

TERRITORIO ANCESTRAL WAYUU
ASOCIACIÓN DIGNIDAD WAYUU

Resolución 0031 de 7 de marzo de 2017 / Ministerio del Interior
Nit: 901079709-1



¡ATENCIÓN!
LLEGO LA HORA DE LA VERDAD, LA HORA DEL DIALOGO ABIERTO Y SINCERO

Convocamos al pueblo Wayuu al dialogo por nuestros territorios, por el desarrollo justo y equitativo y por la dignidad perdida, vamos a recuperar nuestros sueños y anhelos con dignidad, por nuestros niños y niñas. Convocamos también al Gobierno Nacional, al Gobierno Departamental y alcaldías municipales, a las empresas del sector minero energético, asociaciones de autoridades tradicionales y organizaciones de base y Consejos Comunitarios, a construir una agenda incluyente que respete y reconozca nuestra realidad diversa, étnica, cultural y organizativa.

Vamos a hacer bloqueos a la guerra y a la agresión, con la Palabra, que, no nos digan otros que sus paros y bloqueos los hacen en nombre del pueblo Wayuu y, nosotros, el pueblo Wayuu no lo sabíamos. ¿Dónde está la palabra que le dimos a la gente que ahora dicen que actúan en representación nuestra? En nuestro pueblo, no hay vocería única ni exclusiva, mientras no se dé la Palabra para que esta sea transmitida, nadie puede apropiarse de la misma, somos dispersos poblacional y organizativamente y, obedecemos a nuestros múltiples ancestros ubicados en las territorialidades claniles.

Que, ya está la “hora cero”, hora cero, ¿de qué? Nosotros si queremos que la hora cero llegue, pero para el ejercicio de la Palabra y el dialogo como principio fundante del “Akuaipa Wayuu”, porque nuestra forma de ser, de vivir, de pensar y sentir el mundo están siendo ultrajados, todo por intereses mezquinos y particulares que están conduciendo a nuestras territorialidades al ostracismo y el abandono. Hay momentos en los que nos sentimos en confinamiento, cuando decretan bloqueos porque no podemos movilizarnos por nuestros territorios libremente y estamos volviendo nuestro departamento, inviable para el desarrollo de proyectos que pueden significar una esperanza de vida digna para todos.

Queremos la Hora Cero para el dialogo y la palabra que nos una, que nos converja en unidad y sin revictimizar a nuestras comunidades que, como siempre lo hemos dicho, parodiando a nuestro Premio Nobel de Literatura, “Gabo”, hemos padecido 100 años de soledad y todavía resistimos, como para que, ahora condenemos a nuestra gente a seguir en la miseria y el olvido, todo porque los bloqueos terminan agravando la crisis humanitaria que vivimos en el territorio ancestral Wayuu.

TERRITORIO ANCESTRAL WAYUU

ASOCIACIÓN DIGNIDAD WAYUU

Resolución 0031 de 7 de marzo de 2017 / Ministerio del Interior
Nit: 901079709-1



Reflexionemos un poco sobre las estrategias que utilizamos para el logro de nuestros propósitos y anhelos y, encontremos el punto medio que nos permita que la Palabra fluya y camine por nuestras territorialidades en la búsqueda constante de soluciones concretas a las necesidades y expectativas del pueblo Wayuu.

El bloqueo y las restricciones a nuestra movilidad no se pueden convertir en la estrategia de lucha del pueblo Wayuu, nuestra estrategia debe estar mediada por la Palabra como principio de diálogo y entendimiento para el logro de nuestros sueños y anhelos que venimos construyendo desde tiempos remotos, herencia de nuestros ancestros.

Así las cosas, iniciemos lo que será el tejido del día a día dialogando entre nosotros, con las entidades gubernamentales del orden nacional, departamental y municipal y, con las empresas del sector que intervienen en nuestros territorios ancestrales, que el dialogo y la Palabra se vuelvan el común denominador del actuar del Estado Colombiano ante las necesidades y expectativas del pueblo Wayuu y que, nunca mas nuestros viejos, mujeres y niños y niñas, tengan que volver a las vías de hecho, como arma para ser escuchados, que sea la Palabra y la pluma los que marquen el camino de la esperanza en el Departamento de La Guajira.

Construyamos una agenda común. Quedamos pendientes para avanzar en la construcción de una agenda participativa e incluyente.

CONSTRUYAMOS JUNTOS EL FUTURO DE NUESTRO PUEBLO
TODOS SOMOS IMPORTANTES

**ASOCIACION DE AUTORIDADES TRADICIONALES
DIGNIDAD WAYUU**